
können 

ich kann  wir können 

du kannst  ihr könnt 

er kann   sie können 

ich kann zu dir kommen  

er kann gut schwimmen 

er kann sehr gut / ausgezeichnet/ Fussball spielen. 

Vieš hovoriť dobre po rusky?   Kannst du gut Russisch sprechen?  

Moji rodičia vedia dobre lyžovať. Meine Eltern können gut Schi fahren.  

können – ich kann 

musieť - müssen -  ich muss 

smieť - dürfen -  ich darf 

chcieť – wollen – ich will 

mať – sollen – ich soll 

Mám ťa popoludní vyzdvihnúť?  Soll ich dich am NachmiPag abholen? 

Mám Q večer zavolať?    Soll ich dich am Abend anrufen?  

Môžem dnes zostať u teba?  Darf ich heute bei dir bleiben?  

Môžem odísť o hodinu skôr?   Darf ich um eine Stunde früher weggehen.  

weg/gehen Ja idem teraz preč    Ich gehe jetzt weg. 

  Prečo ideš preč?    Warum gehst du jetzt weg? 

  Prečo odišiel Peter preč?   Warum ist Peter weggegangen? 

  Prepáč, ale ja musím hneď odísť.  Entschuldigung, aber ich muss jetzt gleich weggehen.  

On včera popoludní odišiel.   Er ist gestern NachmiPag weggegangen. 

weg/fahren Meine Eltern sind gestern weggefahren.    Moji rodičia včera odcestovali.  

Chceš si kúpiť nový dom?   Willst du (dir) neues Haus kaufen? 

Chce tvoj brat to nové auto?  Will dein Bruder das neue Auto?  

My chceme hovoriť s tvojou učiteľkou.  Wir wollen mit deiner Lehrerin sprechen.  

Všetci žiaci chcú dobré známky.  Alle Schüler wollen gute Noten.  

Všetci prišli na moju oslavu.   Alle sind zu meiner Feier gekommen. 

Prečo si ty neprišiel?    Warum bist du nicht gekommen? 

Ich habe keine Katze. 



Ich bin keine Katze. 

Ich bin keine Lehrerin, ich bin hier die Putzfrau.  

Ich bin nicht die MusikLehrerin, ich bin MathemaQklehrerin.      

Ich bin nicht zufrieden.  

Ich bin nicht hier. 

Ich bin nicht krank. 

Ich spreche nicht.  


